

「利用率に関係なく保険証廃止」

武見大臣は「マイナ保険証を利用するか否かは本人の意向」「厚労省として12月時点の利用率の目標は設定しない」と言いつた。その上で「マイナ保険証の利用率の推移にかかるわらず、24年12月に健康保険証を廃止する。12月以降の医療機関受診に支障が生じるとは考えない」と強弁した。

厚労省は目標を設定しないと言つては、「自主目標」として医療機関に転換され、薬局には「マイナカード」など、強引な利用促進で患者と医療機関に転換された。



4月18日の参議院厚労委員会で答弁する武見敬三厚労大臣

マイナ保険証の利用率が5・47%（3月）と低迷する中、武見敬三厚労大臣は4月18日の参議院厚労委員会で、「マイナ保険証利用率と関係なく12月に健康保険証を廃止する」と答弁した。倉林明子参議院議員（共産）の質問に対する答弁。強引な推進策で医療現場や薬局・患者双方に混乱、転換が生じている。強引な普及策は中止すべきだ。

マイナ保険証利用を押し付ける事案も生じている。患者・国民への説明責任やクレーム対応は医療機関・薬局に押し付けないでほしい。

95%が保険証で何の齟齬もない

利用促進策で医療現場・薬局・患者双方に混乱・転換が生じている。説明責任やクレームを押し付けるな

国は「医療の質が向上

5.47%

マイナ保険証

94.53%

健康保険証

政府は、利用率低迷を開くため、5月から7月を「マイナ保険証利

用促進集中取組月間」としている。テレビCMに芸能人を起用する。しか

し、武見大臣が「利用率の目標設定ない」と答弁したことは同キャンペー

ン多額の税金投入するこ

との是非も問われる。

95%が現行の健康保

証を使用しており、何の齟齬も起きていない。マイナ保険証利用は患者の任意の意思による医療機

関・薬局にマイナ保険証利用を患者に呼び掛けさせること。ヤングペーンは中止すべきだ。

河野大臣が「通報」呼び掛け 保険証提示求めただけで



河野太郎デジタル大臣は4月23日記者会見でも「文書」は問題ないと答えた

文書ではマイナ保険証の利用率が低迷する原因を「医療機関受付での声掛け」にあるとした上で、マイナ保険証利用者に紙の保険証の提示を求めた医療機関がある場

の場合は八つ当たりもいよいよ取れる文書を配布し、自民党支持者（患者）

河野大臣は自民党所属の国会議員に対し、マイナ保険証の利用ができない医療機関を国のマイナンバー総合窓口に連絡するよう、支援者に呼び掛けることを要請する文書を出して

いた。

自民党支持者に「通報」促す

河野大臣は「文書」は問題としないことを確認し、また必要に応じて事実確認する。河野大臣は「文書」は問題としないことを確認し、また必要に応じて事実確認する。

河野大臣は「文書」は問題としないことを確認し、また必要に応じて事実確認する。

河野大臣は「文書」は問題としないことを確認し、また必要に応じて事実確認する。

河野大臣は「文書」は問題としないことを確認し、また必要に応じて事実確認する。



5月5・15日

2024年

発行所／発行人
全国保険医団体連合会
〒151-0053
東京都渋谷区
代々木2-5-5
新宿農協会館内
☎ 03-3375-5121
fax 03-3375-1885
会長 竹田 智雄
振替口座 00160-0-140346
購読料 年会員500円
(会員の購読料は、会員に含まれています)

主な記事

高齢者医療費3倍化 2

「健康で長生き」が贅沢に

維新の高齢者医療3倍化の提言による影響を考える。

歯科改革提言④ 3

在宅などのニーズに対応した歯科医療政策を

第4回は、歯科医療のニーズの変化を中心に解説する。

4 歯科社保情報

記載要領、略称通知

6 選択的夫婦別姓⑥

事実婚夫婦の代理意思決定者は誰か

6 シマチャビ⑬

手帳に映る写真家の視線

7 ルボ能登半島地震⑦

写真家・村山嘉昭氏

8 第39回

医療研究フォーラム
愛媛・松山で開催

フォローして最新情報をキャッチ



<https://hodanren.doc-net.or.jp/>

淵は元専属通訳・水原

一平の虚飾とギャンブル

依存症だった大谷ア

ンの私は、新年度なのに

やる気が出ない。医療従

事者の賃上げに向けた新

点数を確認しながら、医

師・歯科医師は含まれ

いないことを確認し、ま

すます重い気分になる

相次ぎ死亡した。長期の

服用で臓器が壊死する人

もいたという。入院患者

数も日々膨らんでいる

▼問題の製品は「紅麹コ

ラスティヘルプ」という。

その名がちらつと物語る

ように小林製薬はネーミ

ングの妙で話題商品を次

々に出し、業績を伸ばし

てきた。製薬業でありな

がら、専門家のあるべき

精神を失い利益追求に傾

いている▼健康を願つ

ててきた。製薬業でありな

がら、専門家のあるべき

精神を失い利益追求に傾

いている▼健康を願つ

てきた。製薬業でありな

がら、専門家のあるべき

精神を失い利益追求に傾

いている▼健康を願つ